

Talibanes advierten “consecuencias” si EEUU...



(Viene de la 1ra Página)

norte para hacer frente a una rebelión contra los insurgentes, que conquistaron Afganistán este mes en una ofensiva relámpago.

El Talibán dijo que había retomado tres distritos capturados por sus rivales el día anterior y que había rodeado Panjshir, la última provincia fuera de su control.

Las fuerzas de seguridad afganas se desmoronaron ante el avance Talibán pese a 20 años de asistencia, formación y ayuda occidental. Decenas de miles de afganos han intentado huir del país desde entonces por temor a que regrese el régimen brutal que impusieron los talibanes la última vez que gobernaron Afganistán.

Eso ha provocado escenas de caos en el aeropuerto de Kabul, la principal ruta para salir del país y donde algunos soldados afganos asisten a los esfuerzos occidentales de evacuación.

La balacera del lunes por la mañana ocurrió cerca de la puerta norte del aeropuerto, el mismo lugar donde siete civiles afganos murieron el sábado en una estampida de una multitud en pánico. No estaba claro quién había disparado ni las circunstancias del tiroteo.

Sin embargo, el Ejército alemán tuiteó que un miembro de las fuerzas de seguridad afganas había muerto y tres resultaron heridos por “atacantes desconocidos”. Más tarde aclaró que se refería a “miembros del Ejército afgano” que participaban en la seguridad del aeropuerto.

Emergency, una organización humanitaria que gestiona hospitales en Afganistán, dijo que había atendido a seis pacientes con heridas de bala del aeropuerto. Ninguno

corría peligro de muerte.

El Ejército estadounidense y la OTAN no mencionaron el incidente en un primer momento. Tampoco el Talibán hizo comentarios al respecto.

Las trágicas escenas en torno al aeropuerto han consternado al mundo, después de que miles de afganos acudieran al lugar la semana pasada. En el caos, algunas personas murieron tras aferrarse a un avión C-17 estadounidense que despegaba en la pista. Al menos siete personas murieron ese día, además de los siete fallecidos el domingo.

Los talibanes culpan a la caótica evacuación del Ejército estadounidense y afirman que los afganos no tienen por qué huir. Han prometido llevar paz y seguridad tras años de guerra y afirman que no se vengarán de aquellos que trabajaron con Estados Unidos, la OTAN y el derrocado gobierno afgano.

Sin embargo, sus combatientes han reprimido protestas con violencia y golpeado a la gente con porras en su intento de controlar la multitud ante el perímetro del aeropuerto.

En los últimos días se han reportado ataques de talibanes contra antiguos enemigos. No estaba claro si los líderes insurgentes decían una cosa y hacían otra distinta o si los ataques eran iniciativas de los combatientes.

Mientras continuaba la evacuación por aire, el gobierno estadounidense activó el programa Flota Aérea de la Reserva Civil y solicitó 18 aviones a aerolíneas estadounidenses para ayudar en el transporte de refugiados afganos y su evacuación a otros países. El programa voluntario, creado tras el puente aéreo durante el bloqueo de

Berlín, aumenta la capacidad militar en tiempos de crisis.

Por otro lado, en Afganistán, el Talibán ha encontrado una limitada resistencia armada de los combatientes en la provincia de Baghlan, unos 120 kilómetros (75 millas) al norte de Kabul. Los combatientes antitalibanes afirmaron haber controlado tres distritos en el valle de Andarab el domingo, pero el Talibán dijo el lunes que los había expulsado durante la noche.

El vocero talibán Zabihullah Mujahid dijo que las fuerzas del grupo también han rodeado la cercana Panjshir, la única de las 34 provincias afganas que aún no ha está en su poder.

Varios oponentes de los talibanes se han congregado allí, como Amrullah Saleh, vicepresidente del gobierno derrocado y que afirma ser presidente en funciones. Ahmad Massoud, hijo del comandante asesinado de las milicias de la Alianza del Norte que se aliaron con Estados Unidos para expulsar al Talibán del poder en 2001, se encuentra también en Panjshir.

En entrevistas con medios árabes durante el fin de semana, Massoud dijo que sus combatientes resistiría cualquier intento de tomar la provincia por la fuerza, pero estaban abiertos a dialogar con el Talibán.

Mujahid, portavoz talibán, dijo que por el momento no se habían producido combates en Pankshir y que su grupo buscaba una “solución pacífica” al pulso.

Sigue el Caos y la desesperación en el aeropuerto de Kabul

En el aeropuerto de Kabul se respiraba el viernes una creciente sensación de desesperación, ya que la gente se agolpaba en las partes civil y militar

de las instalaciones en un esfuerzo por escapar del país tras la toma del poder por parte de los talibanes, antes de que las fuerzas occidentales abandonen el país. Cientos de personas se agolpaban en torno a la entrada civil del aeropuerto, situada en una gran rotonda, intentando entrar en el recinto, con algunos padres y madres desesperados entregando sus bebés y niños pequeños a las fuerzas militares estadounidenses.

Cuando ya está cerca a cumplirse una semana de la ocupación talibana de Afganistán, Estados Unidos ha evacuado a unas 3,000 personas más del aeropuerto afgano de Kabul, según un funcionario de la Casa Blanca, lo que eleva el número de evacuaciones estadounidenses a unas 9,000 desde el 14 de agosto. Sin embargo, sigue habiendo escenas caóticas en el aeropuerto, que sigue colapsado de personas que buscan huir.

Una joven afgana tuvo a su bebé en un avión militar estadounidense en el cual estaba escapando de su país. Fue anunciado en Twitter por el comando de movilidad aérea de la Fuerza Aérea de Estados Unidos.

La joven comenzó a tener contracciones cuando volaba desde una base estadounidense en Medio Oriente hacia otra base ubicada en Alemania.

De esta manera, el comandante de la nave “decidió descender en altitud para aumentar la presión dentro del avión, lo que permitió (...) salvar la vida de la madre”, afirmó el Air Mobility Command.

Luego del aterrizaje, militares estadounidense ayudaron en el parto. Madre e hija fueron trasladadas a un hospital y están “en buen estado”, indicó.

OBITUARIO

Triste Fallecimiento del amigo Antonio D. Esquivel

Consignamos la triste noticia recibida de la Junta Patriótica Cubana sobre el fallecimiento del Licenciado Antonio Esquivel, presidente de la Dirección Internacional de dicha organización, el pasado 2 de agosto, a los 84 años, en la ciudad de Miami tras corta enfermedad.

Esquivel fue muy querido y respetado por sus compatriotas y compañeros de lucha contra el comunismo que oprime a su querida Cuba, donde nació 9 de octubre de 1936.

El periódico La Voz se suma a las expresiones de condolencia, expresadas por Iván Sánchez, Presidente de la Junta Patriótica Cubana: “Se fue una eminencia y el cielo está de fiesta ya que Dios llamo al hombre más maravilloso del mundo. Agradecidos por haber tenido un



ejemplo de persona como esposo, padre, suegro, abuelo, bisabuelo, hermano, amigo y luchador incansable por la libertad de Cuba, Venezuela y el resto del mundo. Hiciste lo que planeaste y lograste todo lo que te propusiste.

“Tony como le llamábamos la gran mayoría de sus hermanos de lucha se nos ha adelan-

tado al viaje eterno sin lograr ver a Cuba Libre, Democrática y Soberana como la soñamos todos los cubanos en el mundo que luchamos por romper esas cadenas que la esclavizan.”

Hoy te decimos nos veremos y al mismo tiempo elevamos una oración al Gran Arquitecto del Universo para que brille para ti la luz perpetua.”

Nuestro más sentido pésame a su familia: Gloria Piedra (esposa), Antonio Esquivel (hijo), Robert Esquivel (hijo), Richard Esquivel (hijo), Margie Aguilera-Esquivel (hija), Juan Carlos Esquivel (hijo), Jesus Esquivel (hijo), Elizabeth Garcia-Esquivel (hija), Carolina González-Esquivel (hija), y sus 24 nietos y 8 bisnietos.

En Paz Descance el amigo Tony Esquivel.

Declaran a 6 Cubanos Presos de Conciencia

LA HABANA.- Seis cubanos detenidos fueron declarados presos de conciencia por Amnistía Internacional (AI) en nombre de todos aquellos miles que han sido encarcelados a raíz de las inéditas manifestaciones del 11 y 12 de julio, informó el jueves esta organización con sede en Londres.

Los seis presos políticos permanecen en las mazmorras del régimen cubano. Entre estos presos están el opositor José Daniel Ferrer (51 años) y el artista disidente Luis Manuel Otero Alcántara (33), ambos detenidos el 11 de julio cuando se dirigían a las manifestaciones.

“Hemos nombrado a seis personas como presas de conciencia, en un gesto simbólico hacia los muchos cientos más que seguramente merecen esta designación, y pedimos su libertad inmediata e incondicional”, dijo AI en un reporte de 12 páginas.

El régimen cubano señaló que cinco de los seis detenidos manipulan la situación política de Cuba y son financiados y dirigidos desde el exterior.

También están en la lista el periodista independiente Esteban Rodríguez y la activista de derechos humanos Thais Mailén Benítez, aprehendidos el 30 de abril.

Su detención ocurrió cuando se manifestaban en una céntrica calle de la Habana Vieja porque se les impidió llegar a la casa de Otero Alcántara, quien se había declarado en huelga de hambre. Ambos son acusados de “resistencia” y “desórdenes públicos”.

El quinto preso de conciencia es el músico Maykel Osorbo, coautor de la canción “Patria y Vida”, detenido en mayo pasado y es acusado por el régimen de “atenta-

do”, “resistencia”, “evasión de presos o detenidos” y “desórdenes públicos”, indicó AI.

El sexto es el artista visual Hamlet Lavastida Cordobí (38 años), arrestado el 26 de junio cuando cumplía cuarentena tras llegar a su país de Berlín, y es imputado por “instigación a delinquir”.

Una amiga cercana de Lavastida dijo en junio que el motivo de su detención fue una propuesta del artista a otros disidentes hecha en un chat privado de marcar billetes con logotipos del contestatario Grupo San Isidro, idea que no prosperó.

AI otorga la designación de prisionero de conciencia a personas encarceladas por moti-

vos religiosos, políticos o de otra índole sin que hayan recurrido a la violencia. Se trata de una fracción “minúscula” de las personas que podrían estar en esa situación en Cuba, indica el reporte.

El régimen cubano no ha dado la cifra de personas detenidas por las protestas de julio, que dejaron un fallecido y decenas de heridos.

El informe también hace recomendaciones, entre las que pide al gobierno de Estados Unidos levantar el embargo impuesto a la isla desde 1962 por contribuir “a la violación de los derechos económicos”, mientras que sugiere al régimen cubano “poner en libertad inmediata a todas las persona

Nota de Prensa

Nota de Prensa de los Miembros del Comité Asesor al Centro Hispano para Política, Investigaciones y Desarrollo de New Jersey

Agosto 3, 2021[c-]; Los miembros activos del Comité Asesor al Centro Hispano para Política, Investigaciones y Desarrollo de NJ (<<https://www.nj.gov/state/chprd-about.shtml>> — Center for Hispanic Policy, Research & Development <CHPR&D>), cuya sede radica en la ciudad capital estatal de Trenton, han emitido un comunicado informando sobre su Resolución, aprobada recientemente por sus miembros activos.

Sometida a través de la directora ejecutiva del Centro, dicha Resolución insta al Honorable Gobernador de Nueva Jersey, Phil Murphy, a unirse a tantas otras voces de nuestro Estado Jardín, así como a niveles nacional e internacional, que solicitan urgentemente al Presidente Joseph Biden a que movilice los recursos

necesarios del Gobierno Federal para proveer al pueblo de Cuba acceso a la Internet.

Como es sabido, el gobierno presente de esa isla-nación vecina al sur de EE.UU. en el Mar Caribe bloquea cruelmente dicho acceso a los ciudadanos comunes. No obstante, creemos firmemente que el poder recibir información libre sin impedimentos es esencial para la tan deseada sociedad abierta.

Firman dicha Resolución por el Comité:

Lydia Valencia (Lake-

wood): Presidenta

Profesor Rolando

Alum (West New York):

Vice Presidente

Clarisa González-Le-

nahan, MSW (Eliza-

beth)

Elis Sosa (Jersey City)

Kathy Monteiro

(Westfield)

David Jiménez

(Wanaque)

Luis Rodríguez

(Marlboro)

Reuben Torres (New

Brunswick)

Rich Valdés

(Ridgefield Park)